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子どもの笑顔が輝き
勢いのある学校

（Ｈ30．6．22発行）文責 校長 福田雅也

第一回 学校運営協議会
だ い い つ か い が つ こ う う ん え い き よ う ぎ か い

先日、土曜授業が行われた６月１８日に、本年度の第一回学校運営協議会を開催しました。昨年
せん じつ ど よう じゆ ぎよう おこな がつ にち ほん ねん ど だ い い つ か い がつ こう うん えいきよう ぎ かい かい さい さく ねん

度発行しました「清流２９号 地域とともにある学校」でお伝えしましたように、学校運営協議会とは、
ど はつ こう せいりゆう ごう ち いき がつ こう つた がつ こう うん えいきよう ぎ かい

「コミュニティ・スクール」の取組の中心であり、「学校運営協議会」を設置した学校は「コミュニティ・ス
とり くみ ちゆうしん がつ こう うん えいきよう ぎ かい せつ ち がつ こう

クール」と呼ぶことができるのです。
よ

先日の運営協議会では、１６名（３名欠席）の委員の方々（裏面に委員名簿を掲載）に委嘱状をお
せん じつ うん えいきよう ぎ かい めい めい けつ せき い いん かた がた り めん い いん めい ぼ けい さい い しよくじよう

渡しした後、会長と副会長の選出を行い、協議に入りました。協議では、規約の改正と確認が行わ
わた あと かいちよう ふく かいちよう せん しゆつ おこな きよう ぎ はい きよう ぎ き やく かい せい かく にん おこな

れた後、私が学校経営方針を説明し、質疑を行いました。そして、本校の本年度の学校経営方針を
あと わたし がつ こう けい えい ほう しん せつ めい しつ ぎ おこな ほん こう ほん ねん ど がつ こう けい えい ほう しん

「承認」していただきました。実際には、本校が取り組んでいるのは「熊本版コミュニティ・スクール」で
しようにん じつ さい ほん こう と く くま もと ばん

すので、「承認」ではなく「周知と共有」でよいのですが、私の考えで「承認」していただく形をとりまし
しようにん しゆう ち きようゆう わたし かんが しようにん かたち

た。（このことについて、詳しい説明をすると紙面が足りませんので省きます。）
くわ せつ めい し めん た はぶ

それは、「コミュニティ・スクール」の大きな目的が、地域や保護者の方々に学校運営に参画してい
おお もく てき ち いき ほ ご しや かた がた がつ こう うん えい さん かく

ただくことだからです。校長が考えた学校経営方針を委員の方々に「承認していただく」ということは、
こうちよう かんが がつ こう けい えい ほう しん い いん かた がた しようにん

まさにそのメンバーの方々に学校運営に参画していただくことになるのです。
かた がた がつ こう うん えい さん かく

そして、ここからが重要な部分ですが、その委員の方々は、学校運営に直接参画していただく地域
じゆうよう ぶ ぶん い いん かた がた がつ こう うん えい ちよくせつ さん かく ち いき

や保護者の方々の代表です。ですから委員の方々には、今後、「年間を通じて、地域の声を聞いた
ほ ご しや かた がた だい ひよう い いん かた がた こん ご ねん かん つう ち いき こえ き

り、学校行事等に参加したりする中で学校・地域・家庭での子どもの様子について情報収集を行う」
がつ こうぎよう じ とう さん か なか がつ こう ち いき か てい こ よう す じようほうしゆうしゆう おこな

（甲佐小学校運営協議会規約 第７条の２）ことをお願いしております。そして、その内容を今後の
こう さ しよう がつ こう うん えい きよう ぎ かい き やく だい じよう ねが ない よう こん ご

学校運営協議会に持ち寄っていただき、学校運営に生かしていくことになるのです。このプロセスに
がつ こう うん えい きよう ぎ かい も よ がつ こう うん えい い

より、委員以外の多くの地域や保護者の方々が学校運営に参画していただくことになるのです。裏面
い いん い がい おお ち いき ほ ご しや かた がた がつ こう うん えい さん かく り めん

に委員の方々の名簿を掲載させていただいたのは、保護者の方々が委員の方々に意見や要望を伝
い いん かた がた めい ぼ けい さい ほ ご しや かた がた い いん かた がた い けん よう ぼう つた

えやすくするためでもあるのです。今後、学校運営への意見や要望等がおありになる場合、もちろん
こん ご がつ こう うん えい い けん よう ぼう とう ば あい

直接お伝えいただいてもよいのですが、委員の方々にお伝えいただくことで、その事が協議会の議
ちよく せつ つた い いん かた がた つた こと きよう ぎ かい ぎ

題として取り上げられることが可能となるのです。（本年度は、まだ取り組み始めたばかりなので、協
だい と あ か のう ほん ねん ど と く はじ きよう

議会の開催はあと２回しか予定しておりませんが、来年度以降は回数を増やしていく予定です。）
ぎ かい かい さい かい よ てい らい ねん ど い こう かい すう ふ よ てい

以前も書きましたが、もう一つポイントとなるのは、「学校運営協議会」と、保護者や地域の方々に
い ぜん か ひと がつ こう うん えいきよう ぎ かい ほ ご しや ち いき かた がた

学校教育を支援していただくというシステムである「学校応援団」の活動を連動させていくという点で
がつ こう きよう いく し えん がつ こう おう えん だん かつ どう れん どう てん

す。「学校運営協議会」では、学校教育に対して、様々な意見や要望を出していただきますが、それ
がつ こう うん えい きよう ぎ かい がつ こう きよう いく たい さま ざま い けん よう ぼう だ

は、単なる意見や要望ではなく、それに対して、保護者や地域はどのような支援や援助ができるかと
たん い けん よう ぼう たい ほ ご しや ち いき し えん えん じよ

いう視点をおもちいただきながら出していただくものになるということです。甲佐小学校運営協議会規
し てん だ こう さ しようがつ こう うん えいきよう ぎ かい き

約 第７条の３には「協議会委員は、保護者・地域による各団体等において、学校応援団として地域
やく だい じよう きよう ぎ かい い いん ほ ご しや ち いき かく だん たい とう がつ こう おう えん だん ち いき

人材を探したり、学校行事への参加を促したりなどの協力を行う。」との文面があります。
じん ざい さが がつ こうぎよう じ さん か うなが きようりよく おこな ぶん めん

コミュニティ・スクールとは、このように、学校としては、意見や要望をいただき、謙虚にそれを受け
がつ こう い けん よう ぼう けん きよ う

止め努力を求められることになりますが、それと同時に、学校への大きな支援や援助をいただけると
と ど りよく もと どう じ がつ こう おお し えん えん じよ

いうシステムなのです。

「地域とともにある学校」として、子どもたちの教育を地域とともに推進していくことはもちろん、この
ち いき がつ こう こ きよういく ち いき すい しん

取り組みをきっかけに、甲佐小が甲佐町の活性化にまで寄与していけるよう、しっかりと推進していき
と く こう さ しよう こう さ まち かつ せい か き よ すい しん

たいと思います。
おも


